



## **FONDATION BYAS**

Pour l'œuvre humanitaire de  
l'hôpital l'Espérance, Pilate, Haïti

### **Le triomphe de la détermination**

**Rouyn-Noranda, le 22 septembre 2013 – Malgré des difficultés logistiques et surtout une météo défavorable, la solidarité et la détermination des inconditionnels de la Marche de l'Espérance en ont fait un succès. En effet, les 33 participants à la 15<sup>e</sup> édition de cette marche peuvent être fiers des recettes totales de 5 200 \$ qu'a rapporté l'événement pour l'hôpital l'Espérance de Pilate en Haïti. Rappelons que cet hôpital est dirigé par deux femmes originaires de l'Abitibi—Témiscamingue, S. Lucie Laquerre de Rouyn-Noranda et S. Louisa Bélanger de Barraute.**

Les 14 premières éditions de cette marche avaient enregistré une moyenne d'environ 60 participants. Le nombre réduit de participants cette année s'explique surtout par une météo absolument menaçante. Le froid et la bruine dominaient. Une pluie à venir était assurée. Mais quand ? La marche allait-elle être possible ? Pendant l'analyse de cette conjecture, un groupe d'irréductibles s'est engagé sur le parcours malgré la bruine intermittente. Pour assurer la tradition de cette marche, huit marcheurs déterminés ont même complété son circuit habituel, celui de la piste cyclable autour du lac Oisiko, La pluie abondante n'est venue qu'après.

Traditionnellement la logistique et le protocole d'ouverture de la marche de l'Espérance se déroulaient dans la maison Dumulon. Pour des raisons administratives, la fondation Byas a dû, cette année, organiser la marche sous un chapiteau. Suite aux inscriptions, le déroulement de l'ouverture comprenait un exposé décrivant les 14 projets réalisés par l'hôpital l'Espérance grâce au soutien apporté lors des 14 premières éditions la marche. Cette liste de projets paraît sur le site Internet de la fondation Byas. Ensuite deux œuvres d'art haïtiennes ont fait l'objet d'un tirage au sort parmi les participants inscrits à la marche.

Les dons recueillis par la fondation Byas cette année iront à la réalisation de quatre projets à l'hôpital l'Espérance. Pour comprendre le contexte du premier projet, il faut savoir qu'au cours de la dernière décennie l'hôpital est passé de 80 à 91 lits et de 75 à 145 employés. Dans le contexte de cette croissance accélérée, l'hôpital a dû, au cours de la dernière année, renforcer sa direction. En moins de 10 mois il a embauché un directeur médical, un responsable des soins, un responsable du laboratoire et un responsable des ressources humaines. L'hôpital doit donc s'équiper du mobilier (bureaux, chaises, classeurs, ordinateurs etc.) nécessaire au travail de ses nouveaux cadres.

Par ailleurs, l'hôpital vise toujours à mieux desservir la population de Pilate. Actuellement le périmètre d'attente au service d'Urgence n'est pas abrité. Les patients qui s'y rendent attendent sous la pluie ou le soleil. Comme second projet, l'hôpital envisage de construire un abri pour ces patients.

En troisième lieu, mentionnons que l'hôpital a fait, en 2011, l'acquisition d'un appareil de radiographie. Avec un modeste budget provenant de la fondation Byas et qui sera appliqué à

un inventaire de films et de réactifs, l'hôpital sera en mesure de soigner aussi les patients indigents dont le diagnostic requiert une radiographie.

Finalement, devant l'incidence croissante de la malnutrition infantile en Haïti, la fondation Byas envisage de verser à l'hôpital l'Espérance un montant additionnel réservé à soigner ces cas, de plus en plus nombreux, qui y sont amenés par des mamans désespérées et sans ressources.

Pour plus d'information sur la Fondation Byas : [www.cegepat.qc.ca/fondationbyas](http://www.cegepat.qc.ca/fondationbyas).

- 30 -

Source : Gérard Laquerre  
Tél. : (819) 279-2105  
Courriel : [gerlaq@tlb.sympatico.ca](mailto:gerlaq@tlb.sympatico.ca)

Photos de la marche : [http://cegepat.qc.ca/fondationbyas/albums\\_photo/Marche2013](http://cegepat.qc.ca/fondationbyas/albums_photo/Marche2013)